

México, D.F., a 10 de febrero de 1951.

Campaña Política de Intrigas en Contra del Alcalde de Huajuapán de León, Oax.

Resumen de la primera plana

Algunas prescripciones a EXCELSIOR. El dueño y los encargados del hotel "García Peral", el jefe de la Brigada Antiafrosas, el dueño de la gasolinera, el propietario del cine, la vendedora de nieve, los vocadores, el agente viajero de EXCELSIOR, agentes viajeros actualmente en esta ciudad, el jefe del Sector Militar "La Mixteca", y representantes de la Iglesia en general, coinciden de un modo terminante y definitivo en favor del presidente municipal Guadalupe Reyes, a quien califican como persona altamente honorable, decente y respetuosa. Todos ellos en su mayoría también señalan a Darío Vasconcelos como el responsable único de las falsas versiones proporcionadas a EXCELSIOR. La simpatía hacia Guadalupe Reyes aumenta debido a razones religiosas y dentro de la grey católica y el clero existe alarma por la campaña desplegada por Darío Vasconcelos. Temen que algún día logre ser electo diputado. Aquí lo califican de haber sido "Camisa Roja" de Garrido Canabal de haber participado en algunos asuntos de triste recordación para la grey católica. Vasconcelos constituye una grave amenaza ya que Huajuapán es católico, hay dos obispos, seis canónigos, dieciocho sacerdotes, un seminario y cerca de veinte iglesias donde se dice misa cada media hora, durante toda la mañana. Una de estas iglesias, la de San José, está por terminarse, ha sido construida por el presbítero José Cantú Corro y constituye un alarde de modernismo.

Además, afirman que Vasconcelos no es originario de Oaxaca, sino de Tabasco.

DECLARACIONES DEL ALCALDE G. REYES

Esta mañana, después de comprobar plenamente que las autoridades municipales sienten profundo respeto por la prensa nacional y en particular por EXCELSIOR, hablé con el presidente Guadalupe Reyes, quien recibió con gran satisfacción y dijo: "Estaba seguro que EXCELSIOR mandaría investigar la verdad de esta calumnia sin nombre que se ha inventado en mi contra, jamás he perseguido a nadie, jamás he encarcelado a nadie por leer un periódico; la queja de un agente viajero es totalmente falsa; ningún agente viajero lo conoce y han llegado a la conclusión de que es un hombre de paja. Los cargos que me han hecho, de que he sido irrespetuoso con mi progenitor, son tan falsos como las demás acusaciones; mi padre, de 88 años de edad, es mi baluarte espiritual y mi apoyo; la acusación no sólo es falsa sino ruin, de una baja sin límites".

Y acto continuo, don Guadalupe Reyes mandó traer a su padre, el señor Macario Reyes, quien tuvo para su hijo las frases más amables y sinceras: "Vivo, dijo el simpático viejito, porque mi hijo me sostiene; lo que han dicho de mi hijo es mentira, es falso".

Después de esta breve entrevista llegaron al recinto municipal el director de la Escuela Federal, profesor Carlos Merino Camarillo, el coronel Enrique Berumen, jefe de la Brigada Antiafrosas; el capitán del ejército Alvaro Vázquez Romero, jefe de la zona militar de la Mixteca; el jefe de la oficina de Hacienda, Felipe Jiménez Sánchez; el recaudador de Rentas, Rafael Fiacchi; el doctor Ubaldo Luna Paz, el juez de Primera Instancia, Juvenio Valera Molina, el señor Guillermo Solana Carreón; el agente viajero debidamente acreditado, Mario Chapital, y el Ayuntamiento en pleno, quienes enterados de la presencia de este enviado especial de EXCELSIOR se apresuraron a dar su más sincero testimonio en favor del señor Reyes y a desmentir rotunda y categóricamente que

el señor Reyes haya impedido alquiera por un momento la circulación de periódico alguno.

EXTRAÑEZA POR LAS NOTAS DE EXCELSIOR

En concreto, todas estas personas dijeron: "Nos ha extrañado en verdad lo que ha publicado EXCELSIOR; el señor Reyes, como usted lo habrá comprobado, es un hombre incapaz de impedir la circulación de un periódico, sino ni siquiera de cometer acto alguno que pueda ser reprochable en ningún orden. El jefe militar de la zona analítica la labor del señor Reyes y dijo que su vida privada era ejemplar de moral y de decencia.

Guadalupe Reyes es un hombre de 44 años, de los cuales 24 ha sido comerciante. Nunca ha sido político, se le eligió por la voluntad soberana del pueblo; es padre de cinco niños, el mayor de diez años; vive sencillamente en su hogar, con su esposa. No usa pistola ni es acompañado por pistolero o ayudante alguno. Transita por las calles de esta pacífica población absolutamente solo, viste discretamente, es un hombre bien preparado y modesto, no hace alardes de nada y su preocupación es la de mejorar las condiciones de vida de la población. Anuncia la terminación de un hospital y la pavimentación de las principales calles.

Darío Vasconcelos mantiene una campaña en su contra porque en las elecciones pasadas perdió la curul con el capitán Efrén Dávila Sánchez. Vasconcelos jugó con el apoyo de la Confederación Nacional Campesina. Tiene muy pocos amigos aquí; se estima que no pasan de cinco. Ha dicho que mantendrá la agitación, ya que en 1952 piensa lanzarse nuevamente para diputado.

Gilberto Mendoza y Felipe López, agentes de periódicos, me han patentizado por escrito que ni EXCELSIOR ni ningún otro periódico ha dejado de circular en esta ciudad.

LO QUE DECLARO EL GOBERNADOR

Por ARMANDO RIVAS TORRES enviado especial de EXCELSIOR

OAXACA, Oax., febrero 3.—El gobernador del Estado, ingeniero Manuel Mayoral Heredia, declaró hoy a este enviado especial que no ha intervenido en el asunto de Huajuapán de León, Oax., primero por el respeto que le merece el municipio libre, y segundo, porque no existe razón alguna para intervenir, puesto que no ha habido cambio alguno en la vida interna de Huajuapán.

El Ejecutivo del Estado indicó que los informes que le han rendido los agentes especiales comisionados en Huajuapán no señalan ningún caso de alteración del orden, ni de violación a las garantías individuales ni obstrucción a la circulación de los periódicos.

Los informes son absolutamente favorables al presidente municipal de Huajuapán de León, Oax., cuya actuación es conocida por todo el pueblo.

De todo esto se deduce que la prensa ha sido sorprendida y que son infundados todos los cargos que se hacen al alcalde Guadalupe Reyes.

La evasión de reos, que según los periódicos ocurrió el domingo último, es también una versión falsa, según pudimos comprobar con el capitán Velázquez Romero, jefe del sector militar en la Huasteca.

Fragmentos de otros documentos o periódicos pegados a la derecha del recorte principal, incluyendo frases como "ALABRA EN T...", "EL ESTADO...", "El jefe militar...", "El Ejecutivo del Estado...", "Los informes son absolutamente favorables...", "De todo esto se deduce que la prensa ha sido sorprendida..."